

### Unser systemischer Ansatz

Alle Fachkräfte verfügen über eine systemische Kompetenz für die Beratung von Einzelpersonen, Ehepaaren, Familien und z. T. von Organisationen oder befinden sich in einer Ausbildung dazu. Daraus ergibt sich:

### Potenzialorientiertes Arbeiten

Ein System, z. B. die Familie, trägt die Kraft und Fähigkeiten für Veränderungen in sich. Systemisches Arbeiten kann die internen Ressourcen und Potentiale des Systems aktivieren. Dadurch wird es möglich, dass nachhaltige Veränderungen und Entwicklungen stattfinden.

### Lösungsorientiertes Arbeiten

Lösungen können nur aus dem Familiensystem und mit dem System entwickelt und umgesetzt werden. Dabei ist achtsames Zuhören und ein Verstehen der Muster, Strukturen und Regeln der Lebensgeschichte der Familie notwendig und erforderlich.

### Stärkung der Elternkompetenz

Starke Eltern können ihre Kinder dabei unterstützen, sich bestmöglich zu entwickeln. Sie erkennen ihre eigene Aufgabe und Rolle im Familiensystem und leben diese Kompetenz.

### Einbeziehung und Zusammenarbeit aller relevanten Systeme

Wenn alle am Familienleben beteiligten Systeme in die Arbeit mit einbezogen werden können, kann eine optimale Förderung der Kinder und Jugendlichen stattfinden. Kooperationen und Netzwerkstrukturen im Sozialraum erachten wir dabei als sinnvoll.



Wir freuen uns, Sie in unseren Räumen und auf unserer Homepage begrüßen zu dürfen. Gerne beantworten wir Ihre Fragen und helfen Ihnen, den erforderlichen Antrag bei dem für Sie zuständigen Jugendamt zu stellen.

**Sie erreichen uns unter unseren zentralen Telefon-Nr. 02375-2049831**

Das Team von *future* steht Ihnen mit seiner pädagogischen und systemischen Kompetenz unterstützend zur Seite.



Geschäftsführung  
Ass. iur. Barbara Gust

Juristin, Sozialpädagogin, Systemische Beraterin/Therapeutin in der Kinder- u. Jugendhilfe, Lehrbeauftragte für das Familien- u. Jugendhilferecht (ev. Fh), Seminarleiterin im Kontext von Kindeswohlgefährdung, Ausbildung der Kinderschutzfachkräfte u. Systemischer Arbeit



**Kinder, Jugendliche und Eltern  
ressourcenorientiert  
in ihre Zukunft begleiten**

Ich, Barbara Gust, habe **future** 2007 zusammen mit einem Kollegen gegründet. Wir wollen erreichen, dass Kinder und Jugendliche eine bessere Chance erhalten, ihre Lebenswirklichkeit zu gestalten.

Jedes Kind, jeder Jugendlicher ist Teil einer Familie, Teil eines Systems, das sein Leben bestimmt. Die Regeln dieses Systems reichen oft weit zurück. Wie hat der Vater der Familie gelernt seine Rolle und Aufgabe in der Familie wahrzunehmen und wie die Mutter? Und gelten diese Regeln, Muster und Strukturen auch heute noch bzw. passen sie in das jetzige Leben oder ist ein Veränderungsprozess erforderlich?

**future** hat sich die Aufgabe gestellt, diesen Veränderungsprozess zu begleiten. Welche Stärken und Ressourcen bringt jedes einzelne Familienmitglied dafür mit und können diese gebündelt werden für eine nachhaltige Verbesserung der Lebensumstände?

**future** bietet ambulante Hilfen zur Erziehung an. Wir gehen - wenn wir vom Jugendamt einen Auftrag erhalten - mit Ihnen als Eltern ins Gespräch, um Ihre Grundsituation zu verstehen. Welche Sorgen haben Sie? Geht es Ihren Kindern gut? Oder brauchen diese mehr Förderung, mehr Unterstützung? Wie sehen Sie sich selbst? Brauchen auch Sie Hilfe, um eine schwierige Situation zu meistern? Leben Sie in Trennung oder ist Ihr Sohn/Tochter auf die schiefe Bahn geraten? Haben Sie Angst, dass zu viele Schicksalsschläge und Härten, z. B. Krankheit oder Arbeitslosigkeit, Ihr Leben zu sehr belasten?

Möchten Sie dies ändern?  
Wie soll Ihr Weg in Zukunft aussehen?  
Welche Ziele und Wünsche haben Sie?  
Gerne unterstützen wir Sie bei Ihrer Aufgabe als Eltern/als Alleinerziehende.

Unsere pädagogische Arbeit ist geprägt von Wertschätzung, Akzeptanz und Offenheit. Gerne erarbeiten wir mit Ihnen Lösungen und Strategien zur Verbesserung Ihrer Lebenssituation.

## Kinder sind unsere Zukunft ...

... und unsere Aufgabe ist es, sie auf ihrem individuellen Lebensweg zu begleiten, zu unterstützen und zu fördern. Kinder und Jugendliche brauchen Schutz, Liebe, Geborgenheit und Anerkennung.



In Situationen der Kindeswohlgefährdung arbeiten wir gemeinsam mit Ihnen als Eltern/Alleinerziehenden, mit dem für Sie zuständigen Mitarbeiter beim Jugendamt und den sonstigen relevanten Systemen (z. B. Hebamme, Kindergarten, Schule, Gesundheitssystem) daran, dass Ihre Kinder in der Familie bleiben können. Hier geht es oft um die Versorgung, die Hygiene, um familienimmanente Probleme und/oder Überforderung.

Ziel ist es, die Ursache für die Probleme zu erkennen und mit Hilfe aller Familienmitglieder Lösungen für eine nachhaltige Veränderung und Verbesserung zu erarbeiten. Unterstützt werden wir dabei von unseren intern und extern ausgebildeten Kinderschutzfachkräften.

## Wir bieten ambulante Hilfen zur Erziehung an:

- Clearing, §27 SGB VIII
- Sozialpädagog. Familienhilfe, § 31 SGB VIII
- Erziehungsbeistandschaft § 30 SGB VIII
- Intensive Sozialpädagogische Einzelbetreuung, § 35 SGB VIII
- Eingliederungshilfe für seelisch behinderte Kinder und Jugendliche, § 35a SGB VIII
- Soziale Gruppenarbeit, § 29 SGB VIII
- Erziehungsberatung/Mediation, § 28 SGB VIII
- Hilfe für junge Volljährige, § 41 SGB VIII

## ... und flexible Hilfen:

**Sozialpädagogische Familienhilfe** unter Aufarbeitung der dem Familiensystem zugrunde liegenden Muster, Strukturen und Verhaltensweisen. Durch eine systemische Familienanalyse können Veränderungen in der Familie in Gang gesetzt und Lösungen entwickelt werden, die langfristig wirken.

**Rückführung des Kindes/des Jugendlichen** aus einer stationären Maßnahme, wie z. B. Heim oder Pflegefamilie zu den leiblichen Eltern. Dieser sensible Prozess erfordert neben der pädagog. Fachkompetenz eine systemische, ein Verstehen der Zusammenhänge in der Herkunftsfamilie, der stationären Einrichtung und allen sonstigen relevanten Systemen. Erforderlich ist auch ein Wissen um den Schmerz, der in der Trennung selbst für die Kinder und Eltern liegt. Im Zurückkommen in die Familie wird dieser Schmerz reaktiviert. Er muss mit allen Beteiligten achtsam und wertschätzend gearbeitet werden.

## Sozialpädagogische Familienhilfe für psychisch belastete Kinder und Eltern.

Wenn ein Familienmitglied krank ist, braucht die ganze Familie Unterstützung. Ressourcen und Stärken können aktiviert werden, um mit der belastenden Situation umgehen und diese auch ändern zu können.